

**UNIDAD O CAOS.....**

(Viene de la Pág. 2)

Los Nazis entendían los factores que producían los perjuicios. Cada año, por doce años, gastaron cerca de 200 millones de balboas para fomentar disputa y tensión interna entre los diferentes grupos dentro de cada nación. Hay evidencia de que esta campaña odiosa tan cuidadosamente planeada encontró "pendejos" en nuestro propio Estados Unidos.

Técnicamente una minoría es menos de una mitad. En un país mahometano, los cristianos están en la minoría; en el África, los blancos están en la minoría; en América tenemos quizás tantas minorías como en cualquier otro país del mundo. Podemos decir que casi todo el mundo en América pertenece a una minoría de alguna clase. Si eres un negro, eres miembro de una minoría. Así si eres católico — o judío pasa lo mismo. Los Protestantes blancos en América están en una supuesta mayoría — pero protestantes incluyen varios grupos, cada uno de los cuales está en una relación de minoría con todos los otros. Hay aproximadamente 100 millones de Protestantes pero solamente 2-1/2 millón son Presbiterianos, 7 millones Metodistas; 8 1/4 millones son (Baptists) y así.

Hay varias clases de minorías. Por ejemplo, los negros en América forman una minoría Racial; Los Católicos y cualquier secta protestante, y los judíos son minorías Religiosas; en ciertas localidades varios grupos de extranjeros y sus hijos constituyen minorías basadas en nacionalidad.

Cada uno de nosotros pertenecemos a una minoría de alguna clase. El problema es el de entender como ciertas de estas minorías han llegado a ser víctimas de los perjuicios, la discriminación y a veces, hasta de una persecución abierta y directa.

Cuando entendamos esto, sabremos que hacer acerca de ella.

**LOS ESTATUTOS.....**

(Viene de la Pág. 3a.)

ración para ello;

pero solo me anima la emoción de ver como se cumplen mis deseos, que es el ideal de todo buen obrero.

Además quiero dar un abrazo de gratitud a los hermanos de la Directiva que me han honrado el cederme tan honorable tribuna.

Hermanos, si tenemos que luchar por el sostén de nuestras vidas y las de nuestras familias, con mayor razón tenemos que luchar por el mejoramiento de ella y eso solo se consigue hermanos, con la unificación de todas nuestras fuerzas y unidos todos, seguir hacia adelante, hasta romper las cadenas que oprimen nuestra voz y derechos de obreros.

Hermanos, para terminar, quiero que me acompañéis a dar un viva a nuestra Unión.

He dicho,

Antonio Berrío R.

**DISCURSO DE ROJAS**

DAMAS Y CABALLEROS:

Acabamos de celebrar el natalicio del ilustre e inolvidable, libertador SIMON BOLIVAR, el insigne caraqueño que tanto luchó por la emancipación de las repúblicas americanas, oprimidas en aquellos tiempos por el yugo tiránico de España.

Y esa tiranía fué acrecentada por el abuso de la autoridad, confiada, (como aún en nuestros tiempos sucede) a los serviles y pequeños tiranos de la corona Real.

Bien sabido está, por los grandes historiadores que la corona, firmaba decretos en pro de sus colonias y que dichos decretos eran tomados por

Virreyes y Gobernadores en beneficencias personales.

En esa esclavitud y miseria se encontraban las colonias en el tiempo de la conquista, porque reinaba en el Continente la Avaricia de aquellos que lo querían todo para sí y nada para el Pueblo.

Por fin el 24 de Julio de 1783 nació en Carácas el Libertador SIMON BOLIVAR q' con su espada incansable luchó por la libertad de aquellos pueblos sometidos al YUGO DE LA ESCLAVITUD.

Y llegaron los tiempos de libertades y derechos de las tres libertades que el gran demócrata del Norte FRANKLIN DELANO ROOSEVELT pronunció: Libertad de derecho, Libertad de palabra y Libertad de cultos.

Pero por desgracia aquí en la Zona del Canal de Panamá se mantiene alejado al trabajador a la libertad a la cual tenemos derecho porque en la última guerra mundial nos hemos sacrificado en nuestras labores ya en sobretiempo o ya hasta tardes horas de la noche, cooperando para que la bandera de las franjas y las estrellas flamearan con orgullo en los mástiles mas altos del universo y que pudiéramos derrotar la swástica hitlerista para conseguir que las tres libertades de el gran padre de la democracia reinara con nosotros. Pero por desgracia nos hemos visto completamente engañados por la mala intención que los secuaces del gobierno de la Zona. Pareciera que por sus venas corre sangre hitlerista o sangre de aquellos tiranos de los tiempos españoles porque se sabe perfectamente bien que el gobierno de Washington imparte órdenes

para el mejoramiento de los trabajadores en general y dichas órdenes son tomadas por los cabecillas de departamentos en beneficio adeptos, mientras tanto la vida del pobre trabajador es una exageración, para ellos tienen sueldos de virreyes y nosotros la miseria y la esclavitud.

Más ha llegado el día en que unidos en una sola masa, en un solo cuerpo, en una sola alma como un solo hombre! Lucharemos como los ejércitos de SIMON BOLIVAR para conseguir la libertad y romper el yugo con que se nos tiene oprimido para liberación de los derechos de nuestros hijos.

Habemos muchos padres de familia que después de sacrificarnos por años pagando los estudios de nuestros hijos y que después de tantos sacrificios obtengan un diploma, para más tarde tengan que ir a trabajar a la Zona como ayudantes de otros que no tienen la misma capacidad de aquel obrero y éste gana 25 centavos por hora, mas el otro \$1.50 la hora? y cual es la falta que ha cometido aquel compañero? pues no ser Norteamericano y no pertenecer a la discriminación del GOLD ROLL. Hemos sabido de fuentes q' merece todo crédito que se convocan reuniones para desistir órdenes venidas de Washington y que benefician a los trabajadores y que en dichas conferencias se cercenan las ventajas a que el obrero tiene derecho.

Unidos tenemos fuerza para reclamar todas estas injusticias y unidos al Congreso Industrial de Organización o sea C.I.O. seremos representados en Washington, así que espero que estas sólidas bases no se desplomen y que siga con el correr de los años el triunfo y la prosperidad.

**DISCURSO DE EVELIA MONTIEL**

Compañeros y Compañeras:

En este momento de transcendencia, histórica, para nuestra tierra Panameña, en que ha sonado la campanada del despertar a nuestras clases.

Traigo para Uds., un saludo como un factor de mi sexo, que pone en esta lucha Titánica, nuestro grano de arena a fin de que la unidad de las clases desheredadas consignamos "El Minimum Vital".

Ahora que nuestro esfuerzo está en la línea fructífera, vosotras las mujeres entraremos en esta lucha que es de importancia, a cooperar con el mismo derecho y aún, con mas esfuerzo, porque nuestras funciones son las mismas de Uds. compañeros.

No desconocemos los sagrados derechos ideológicos por los que luchamos; y en este acto excitado a todas las mujeres a entrar en esta lucha, sin distinción de clases, color, credo ni nacionalidad.

Unidos seremos fuertes. Unidos venceremos y hacemos de esta tierra un nuevo Panamá, libre de prejuicios, libre de miseria, libre de temores.

Viva PANAMA, Viva La Unión de Trabajadores de la Zona del Canal, Viva el C.I.O. y su representante.

**HORIZONTE OBRERO**

Gustavo González y González

Compañero, tu como yo, llevamos en el alma las cicatrices indelebles que nos han causado las garras de los hombres que absorben nuestra sangre, negándonos el derecho de una vida mejor, segando en la miseria y el hambre, manteniendo en la ignorancia, las mas nobles aspiraciones y el desarrollo intelectual de nuestros hijos, para que no sean aptos en la lucha de la reivindicación del hombre.

Hemos dejado detrás de nosotros, Patria, Padres, Esposas, Hijos y Hermanos, les abandonamos para lanzarnos a una lucha por el bien y por el mejoramiento del estado económico de la familia. Estamos en el terreno del sacrificio. Hay aquí una masa de conciencia que la forman los trabajadores compañeros que nos tienden sus brazos, hay un C. C.P.S. en donde se unen las nobles y altas aspiraciones del hombre trabajador, es una organización donde se funden los

reales sentimientos para el legal reclamo de nuestros derechos.

Bajo la Bandera del C.C.P.S. tendremos fuerza para conquistar todos los derechos que por tantos años han tenido cadena por "leyes", los que jamás oyen el llamado de la justicia y se constituye entonces un pueblo esclavo de un Gobierno despótico.

Ya no podemos ir aislados, el individualismo y la ignorancia, son los peldaños por donde suben las bajas ambiciones y bastardos intereses a la plataforma del estado que nosotros debemos levantar para nuestro propio bien y de la familia en general. Unidos, no podrán pasar sobre nosotros estos elementos destructores del sagrado derecho del hombre trabajador, Unidos en las filas luchadoras del C.C.P.S. seremos el timbre de la justicia que será oída en todo el mundo.

**Himno a la UTPUA-CIO**

por Elvira Downs

Lucharemos por la libertad  
Y nuestro bienestar  
Con la fuerza de los números  
Tenemos que ganar  
Si estamos siempre juntos,  
No nos pueden detener,  
Si vamos en unión

Ref. Unase a la lucha de la UTPUA  
Unase a la lucha de la UTPUA  
Unase a la lucha de la UTPUA  
Tenemos que triunfar.

No dejamos que el miedo  
Ni la timidez de ayer,  
Sean barreras de los pasos  
Que tenemos que hacer;  
Con la fe de que el justo  
Siempre tiene que ganar,  
Si vamos en unión.

Enfrentamos en la lucha  
A las fuerzas de el mal,  
En la forma que lo vemos,  
En la Zona del Canal  
Compañeros! a la lucha,  
No nos podrán derrotar,  
Si vamos en unión.

**RESPUESTAS DE LAS PREGUNTAS**

- 1.—Unión de Trabajadores de la Zona del Canal.
- 2.—Federación Sindical de Trabajadores de Panamá.
- 3.—Congreso de Organizaciones Industriales.
- 4.—Unión de Trabajadores Públicos de Estados Unidos de América (nuestra Unión).
- 5.—Federación Sindical de Trabajadores del Mundo.
- 6.—Unión Marítima Nacional (Auténtico de la C.I.O.)
- 7.—Sindicato de Trabajadores de Automovilismo con la C.I.O.
- 8.—Sindicato de Trabajadores de América Latina.
- 9.—Luis Avila.
- 10.—El presidente de la organización C.I.O. es el señor Phillip Murray.
- 11.—Abram Flaxer es el presidente del Sindicato de la Federación Internacional de Trabajadores.
- 12.—Vicente Lombardo Toledano es el presidente de los Sindicatos Latino Americanos.
- 13.—Las dos grandes Uniones que se han unido son la C.I.O. y la C.T.A.L.

**Pague su Cuota a Tiempo**

FOTO

**A S T R A**

**R E T R A T O S**  
P A N A M A

Ave. 4 de Julio, No. 5  
Apartado 3049

VISITE AL

**"SALON CLARA"**

Si desea el mejor servicio.

Calle "M" No. 3  
Panamá, R. P.

FOTOGRAFIA

**HERMANOS WALLACE**

Panamá, R. de P.